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吳展毓

（五峰國中志工；一○九年師大科技應用

與人力資源發展學系畢業，自願至澎湖文

光國中實習，目前在該校擔任代理教師。）

　　擔任特教志工大概有將近三年的時間了，
而距離那段服務的日子算一算也已經過了兩年。

　　畢業之後，離開了校園，又回到了校園，
對於特殊生的入班與抽離也有了不同角度的看
法，但不變的是，現階段的融合還是有它的困
難所在，會有這樣的困難，或許也是因為這個
世代是一個自私的世代，生活不容易，所以每
個人得先把自己顧好，對於我以外之人的好奇
與耐心，都漸漸消失。

　　但也因為有那段一對一的了解與傾聽的時
光，讓我更相信只要願意慢下自己的腳步，去
尋找他們的步調以及模式，總會有機會可以好
好地用他的方式跟他一起探險這個世界。也因
為自己曾經在服務的過程中，有幸能體會到學
生有所成長與轉變，更加確信了這項計畫有它
存在的必要。

　　在這個慌亂的世代，這世界需要更多的耐
心與熱血，很榮幸自己能夠參與其中，也歡迎
大家一起加入這個行列。

林楚芸

（青山國中小志工；一○九年國立臺北教

育大語文與創作學系畢業，現任臺北市東

湖國小教師。）

　　「看看今天小魚做完哪些事？寫完聯絡簿
、聽老師上課妳真棒！」每次和特需孩子相處
，我總能為她的進步感到喜悅，這就是身為新北
教產—特教服務志工的快樂吧！

　　在因緣際會下，大學生的我擔任志工，入
班協助特需孩子上課，這一陪就是兩年。現在
回想起來，能有時間仔細觀察孩子的需求與喜
好，來嘗試各種協助方法，還有跟班導師、特
教老師討論輔導策略，這樣的歷程格外珍貴。

　　「當志工就是體會『教育』這條漫漫長路
的第一步。」這是我在服務結束後寫下的一句
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話。我想，正是因為新北教產提供這個機會，
開啟我邁向教育的第二步、第三步…我想，每
段經驗都是都有其存在的價值。誰也想不到，
就在兩年後，我的班上就有一位像小魚的孩子啊！

陳品妤

（永平國小附幼志工；一一一年國立臺北

教育大學幼教系畢業）

　　在大學期間參與特教協助志工服務對我來
說是最寶貴也是最豐富的學習經驗，即使每週
只有一個上午的入班時間，但每次的服務總是
帶給我滿滿的收穫。除了陪伴著幼兒一點一滴
成長的感動外，在老師們身上我也學到許多面
對特殊幼兒的技巧策略，同時也讓我反思學前
特殊教育與融合教育的重要性。

　　雖然是去志工服務的，但我總覺得自己才
是收穫最多的人！因為有了這些服務的機會，
我才能夠看到幼教現場的實際狀況，更加了解
到身為老師除了必須具備專業的知能外，還需
要擁有良好的應變能力才能適當處理幼兒的各
種狀況。透過每次的服務，讓我在學習的過程
中能更深入地探索自己未來的方向，並且有更
多的動力支持我繼續向前邁進！

游凱婷

（北新國小、永平高中、五峰國中、永平國

小附幼志工；一一○年師大特教系公費生畢

業，即將分發至新北市偏遠學校任教。）

　　從幼兒園、國小到國中，普通班協同、資
源班引導，再到一對一抽離課程，每一步都是
凱婷在參與新北特教志工的足跡。凱婷四分之
三的大學時光都參與在計畫中，依照不同服務
對象與形式，總會有不同收穫與感觸，包括同
理、耐心、溝通等。然而當中最讓我感受到成
長的是「自我反思的培養」。藉此知道自己困
難的核心、用了哪些方法因應、策略的效果與
是否需要調整，透過每次期中、期末停下來自
我反思，都讓我更進一步思考還有哪些地方可
能被自己忽略、可以做得更好，又有哪些是成
功的策略應繼續維持下去。低潮無措時，透過
反思可以看見自己的努力與學生的進步，才有
能量繼續相信自己與學生；在服務順利時，反
思可以讓心靜下來，思考未來課程規劃與檢視
自我不足之處，使服務更加完善。 國中志工的個別輔導
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